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За высокую культуру 
книжной торговли на селе
Коммунистическая партия и Советское правительство 

постоянно заботятся о культуре советского человека, о его 
духовном развитии.Не случайно за последние годы ЦК КПСС 
и Совет Министров СССР приняли ряд постановлений и про
вели ряд мероприятий, направленных на улучшение книж
ной торговли в сельской местности. В одном из постановле
ний указывалось, что местные организации потребительской 
кооперации ие«приняли действенных мер к устранению не
достатков в книжной торговле... Руководители отдельных 
кооперативных организаций проявляют йедооценку полити
ческого значения книжной торговли, относятся к ней как к 

'второстепенному делу, не анализируют глубоко деятельность 
подведомственных органов в этой области и не имеют четко
го представления о состоянии и уровне организации рас
пространения книг на селе.

Это постановление ЦК КПСС целиком относится и к 
потребительской кооперации нашего района. Труженики села 
сейчас живут экономически хорошо. Вместе с ростом эконо
мики растут и духовные запросы жителей села. «Не хлебом 
единым живет человек::—так принято сейчас говорить. 
Повысилась в народе грамотность. В каждом доме — 
электрическая лампочка. Человека тянет к книге. *

А как организована торговля книгой в селениях райо
на? Очень плохо. За истекшие 10 месяцев нынешнего не
обычного, юбилейного года сравнительно небольшой план 
по продаже литературы выполнен всего лишь на 75 процен
тов.

В районе имеется два специализированных магазина, но 
они систематически с планом не справляются, ни в коей ме
ре не удовлетворяют 'спроса населения.На полках этих мага
зинов лежат старые книги, брошюры. Почти не организова
на торговля литературой и в неспециализированных торго
вых точках. В Ломовском сельмаге на витрине стоят всего 
лишь 2 учебника.

В системе потребительской кооперации района совсем 
перестали торговать политической и сельскохозяйственной 
книгой, тогда как спрос на нее значительно возрос.

В сентябре нынешнего года отдел’пропаганды и агита
ции РК КПСС заслушал руководителей PIIC о состоянии и 
мерах улучшения торговли книгой. Председатель правления 
райпотребсоюза т. Трофимов В. И. заверил, что все недос
татки в торговле книгой они устранят. Вопрос этот будет 
обсужден на заседании правления РИС и каждого сельпо, 
И здесь же обещал, что он подберет человека, который бы 
занимался организацией торговли -литературой.

Прошло время. А дела не улучшились, наоборот, ухуд
шились. В канун праздника, в октябре проходил месячник 
книги. В этот месячник PIIC продал литературы на 200 
рублей вместо 600 по плану. В магазинах не появилось** ни 
одной новМ книги. Числящаяся на должности товароведа по 
продаже книги тов. Шульпина исполняет несвойственные ей 
функции. Фактически в райпотребсоюзе и сейчас никто тор
говлей книг не занимается.

Можно ли дальше терпеть такое положение? Нельзя. 
Культурный уровень сельского жителя настолько возрос, 
что он не может жить без книги. Удивительно, почему ру
ководители потребительской кооперации не могут понять 
этого.

Партийной организации, правлению РПС необходи
мо пересмотреть свое отношение к торговле книгой, до кон
ца выполнить требования ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР по улучшению гторговли литературой в сельской мест
ности.

Новинка
сельхозтехники

" НУ

Г  о р ьк о в с к и й машино - 
. строительный завод имени 
Воробьева выпустил экспе
риментальные образцы ста
ционарных зерноочисти - 
тельных агрегатов АЗС-ЗО. 
Их производительность — 30 
тонн зерна в час. Процесс 
очистки зерна полностью 
механизирован, работа аг
регата осуществляется с 
пульта управления, обслу
живают машину два челове
ка.

Одни из таких агрегатов 
демонстрируется на Выстав
ке достижений народного 
хозяйства СССР в Москве 
( на снимке) .

Фото А. Дедула.
Фотохроника ТАСС.

Подписка
завершается

успешно
Подходит к концу под

писка на периодическую 
печать на 1968 год. Л уч 
ше других она прошла р 
Ефанове, Гремячеве, М и
хайловне н Теше.

Жители этих селений 
выписали по нескольку 
различных изданий.
Почтовыми отделения
ми оформлена подписка 
на 111 экз. «Правды», 200 
экз. «Горьковской прав
ды» и 600 экз. районной 
газеты. Многие колхоз
ники и сельская интелли
генция, кроме газет, бу
дут получать журналы.

Большая заслуга в ор
ганизованном проведе
нии подписной кампании 
принадлежит работни
кам почтовых отделений 
и секретарям партийных 
организаций,

На вахте пятилетки
Красное знамя

у салавирских лесохимиков
В трудовые победы, 

одержанные в юбилейном 
году рабочими Навашин- 
ского района, внесли своп 
вклад лесохимики Сала- 
впрского производствен
ного участка. Они рабо
тают под девизом; «Пяти
летку—досрочно!» и ус
пешно подкрепляют его 
практическими делами. 
Этому во многом способ
ствует социалистическое 
соревнование, в котором 
участвуют рабочие всех 
профессий. Среди них нет 
таких, кто бы не выпол
нил сезонного задания. 
Общий же итог их дея 
тель ности отрадный.—

Они брали обязатель
ство: завершить годовой 
план но выпуску валовой 
продукции к 15 декабря и 
дать ее дополнительно на 
10 тысяч рублей, а по до 
быче живицы— к 7 нояб
ря с перевыполнением 
запланированного пока
зателя на десять тонн. 
Намеченный рубеж по 
обоим показателям был 
достигнут раньше срока, 
то есть за десять месяцев. 
Живицы собрано не 330 
тонн, как предусматри
валось, а 352 тонны.

Особенно хороших ре
зультатов добились Ро- 
говскпй и Тешинскин 
мастерские участки, воз
главляемые С. С. Назаро
вым и И. М. Куликовым. 
Каждый соответствен но 
перекрыл производст
венную программу на 41 
и 29 процентов. Оба но
сят звание «Коллектив 
коммунистического тру
да».

Выявлены победители 
индивидуального соци
алистического соревно
вания. Первенство одер
жала вздымщица удар
ник коммунистического 
труда Екатерина Иванов
на Теплухина. Она рабо
тает прогрессивным ме

тодом, для химвоздеист- 
вия ' применяет серную 
кислоту, пользуется уео■ 
гершенствованным инст
рументом. За сезон ею 
добыто 18 тонн живицы, 
что составило 215 про
центов к заданию, В  пол
тора с лиш ним раза боль
ше положенного загото
вили сырья для химичес
кой промышленности 
В, Н. Королев, И. Д, 
Схриканов, В, И. Махнов, 
и И, С. Мазов. От 160 до 
179 процентов — таковы 
результаты их труда.

Нельзя не отметить тру 
долюбие сборщицы Е . М. 
Родионовой и бондаря по 
заготовке торфа Н. Г. 
Красильникова. Они так 
же значительно перевы 
полнили свои планы и 
обязательства.

За достигнутые успехи 
коллективу Салавир 
ского производствен
ного участка присуждено 
переходящее Красное 
знамя администрации, 
партийной и профсоюз 
ной организаций Мухто- 
ловского химлесхоза. 
Портреты рабочих Е . И. 
Теплу хиной, В. Н. Коро
лева, П. А. Зуева, В. Н. 
Алешина и мастера С. С. 
Назарова занесены на До
ску почета предприя
тия. Девять передовиков 
награждены Почетными 
грамотами. Среди них 
И. Д. Стриканов, А. И. 
Авдошина, И. А. Лебедев, 
Н, А. Королев и другие. 
Каждый второй рабочий 
—ударник коммунисти
ческого труда.

Салавирские лесохими
ки трудятся в счет треть
его года пятилетки. Она 
решили дать сверхплано
вой продукции на трид
цать тысяч рублей и свое 
слово сдержат.

И. САЛАТО В, 
наш внештатный 

корреспондент.

На снимке вы видите щ и
пальщиц из цеха слюды завода 
стройматериалов № 7. Эта 
бригада, руководимая бригади
ром Валентиной Штыревой, од
на из лучших в смене мастера 
М. А. Ш ишкиной. Все работницы 
регулярно перевыполняют смен* 
ныв задания.

Бригада давно носит звание 
коммунистической. А недавно за 
большие успехи в предоктябрь
ской вахте и за перевыполнение 
плана десяти месяцев юбилейно
го года коллективу присвоено 
звание «Имени 50-летия Велико
го Октября».

Фоте А, ДЕМИНА,
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П арт ийная жизнь

В цехе СК-1 завода «Ока» Нина Аленоемна 
Лялина трудится более двух десятков лет. Из 
них половину она посвятила специальности газо- 
резчицы. Вначале работала на машинах старых 
образцов, позднее пришлось переучиваться и ос
ваивать новую газорезательную машину МГФК. 
Полученный к тому времени опыт помог .

Газорезчица Н. А. Лялина знает свое дело. 
Месячная выработка, как правило, составляет 
1 1 5 -1 2 0  процентов к норме, и что самое главное 
— ее продунция всегда принимается с первого 
предъявления .

Двенадцать лет работы по одной специальнос
ти — стаж немалый. Но Нина Аленсеввна не толь
ко беспрерывно совершенствовала и повышал?! 
знания и навыки, а и делилась ими с молодыми 
рабочими. Семь хороших специалистов выросло 
за эти годы из ее учеников.

. . Ее портрет (который уже раз!) на заводс
кой Доске почета. Сколько наград и подарков 
было вручено работнице за честный труд. Но дня 
нее дороже та всеобщая любовь и уважение, ко 
юрые окружают ее в родном цехе.

А НАЗАНЦЕВ.
На снимке: Н. А. Лялина.

Фото А. Дроздова.

ЗА КОНКРЕТНОСТЬ 
И ДЕЛОВИТОСТЬ

В ПАРТИЙНОЙ РАБОТЕ

Один из лучших
Когда в Навашинском автохозяйстве подводили итоги 

пред'юбилейного социалистического соревнования, были вы
делены двенадцать лучших шоферов. В число правофланго
вых вошел В. Ф. Большов. Он заслужил этой чести удар
ным трудом. В какие бы рейсы его ни посылали— дальние 
или ближние— Василий Федорович всегда своевременно до
бавлял груз.

Ценно, что автомашину опытный водитель эксплуатиру
ет бережно. Она никогда но подводит его в пути. Аварии 
исключены из практики работы В. Ф. Большова. И это 
щмогает ему добиваться успехов. Он ежемесячно выполняет 
задания не менее чем на 140  процентов.

На снимке: В. Ф. БОЛЬШОВ.

Фото А. ДЕМИНА.

Навести порядок в учете
В соответствии с решением 

XV съезда ВЛКСМ с 1 января 
текущего года начался всесо
юзный обмен комсомольских 
документов. Обмену подлежали 
комсомольские билеты и учет
ные карточки образца 1956 
года на новые комсомольские 
билеты и учетные карточки.

Обмен комсомольских до
кументов — важное организа
ционно - политическое меро - 
приятие, которое должно уси
лить боеспособность каждой 
иервичной комсомольской ор
ганизации, укрепить ряды 
ВЛКСМ, улучшить его качест
венный состав, навести поря
док в учете членов ВЛКСМ.

В с я  работа комитетов 
ВЛКСМ в период обмена ком
сомольских документов была 
направлена на повышение 
уровня внутрисоюзной работы, 
на усиление ответственности 
каждого комсомольца за дея
тельность своей организации, 
дальнейшее укрепление авто-, 
ритета комсомола, на развитие 
его творческой инициативы и 
самодеятельности в выполне
нии решений XXIII съезда 
КПСС.

Наша районная комсомольс
кая организация активно 
включилась в выполнение ре

шений ХУ съезда ВЛКСМ по 
обмену комсомольских доку
ментов. Из 3390 членов 
ВЛКСМ обменяли комсомольс
кие документы 3092 комсо
мольца, кроме этого, принято в 
ряды членов ВЛКСМ за 1967 
год 672 человека.

Хочется отметить с хорошей 
стороны комсомольские орга
низации школ Л«1 и №2, хле
бозавода, финбанковскую. Ши- 
локшанскую. Натальинскую . 
Саваслейскую и ряд других, 
которые не только успешно и 

•своевременно завершили об
мен, но и хорошо проводят го
довую сверку комсомольцев, 
аккуратно отчитываются по 
членским взносам. В этих ком
сомольских организациях чув - 
ствуется, что комсомольс
кая работа находится на высо
ком уровне.

К сожалению, из 66 комсо
мольских организаций нашего

района нашлись такие, кото
рые до сих пор не могут за
кончить обмена. Это комсо
мольские организации совхоза 
«Кулебакский», Новошинс - 
кого колхоза, Румасова, Боб- 
ровки и городских организа
ций—торга, детсада, милиции.

Секретари и комсомольцы 
этих комсомольских организа
ций, видно, еще не до конца 
осознали всей важности этого 
политического мероприя - 
тия. В настоящее время обмен 
комсомольских документов в 
основном завершен, наведен 
п о р я д ок в у ч е т е  членов  
ВЛКСМ. Важной задачей 
секретарей первичных комсо
мольских организаций остается 
и в дальнейшем соблюдение 
правил постановки и снятия с 
учета членов ВЛКСМ.

Н. ПАНКРАТОВА, 
зав. общим сектором 

РК ВЛКСМ.

Опережая время
Большими трудовыми успехами завершает второй год пяти

летки коллектив комплексной бригады цеха СК-3 завода «Ока» во 
главе с Петром Андреевичем Галактионовым. Сейчас бригада тру
дится на новом «Волго-Доне», еще находящемся на стапеле. Успе
шно завершена юбилейная вахта. А сейчас уже вторую неделю кол
лектив работает в счет 1968 года. Успех достигнут благодаря уме
лой организации труда и трудовой активности судостроителей.

Н. К И С Л О В , начальник Т Н Б  цеха.

От правильной расстанов
ки коммунистов на производ
ственных участках зависит 
общий успех коллектива. Вот 
почему партийное бюро наше
го цеха этому вопросу уделяет 
постоянное внимание. В пар
тийной организации цеха 37 
.членов партии. Большинство 
из них работают па руководя
щей должностях, «являются 
специалистами ведущих про 
фСССИН.

Такая расстановка комму
нистов дает возможность ка
ждому быть активным провод
ником передовых идей в мас- 
.сы, проявлять инициативу в 
политической работе с людь
ми. Работая бок о бок с, то
варищами по труду, каждо
дневно общаясь с ними, ком
мунисты имеют полную возмо
жность влиять на. коллектив. 
От их умения и старания во 
многом зависит организация и 
дисциплина труда, настроение 
людей, успехи -участка или 
бригады.

Возьму для. примера учас
ток северной эстакады, кото
рый возглавляет член КПСС 
А. М. Филиппин. Здесь, ка!.' 
правило, из месяца в месяц 
успешно выполняются про
изводственные задания. В кол
лективе нет ни одного рабо
чего, который не выполнял 
бы нормы, исключены прогу
лы и нарушения трудовой ди
сциплины. Это—результат то
го, что коммунисты в первую 
очередь сами являются при
мером во всем для беспартий
ных, проявляют инициативу 
в решении производственных 
задач, стоящих перед коллек
тивом, в постоянном общении 
с людьми.

Принципиально - деловым 
руководителем плаза являет
ся ст. мастер В. В. Шишкин. 
Он умело организует труд лю- 
ден-т проявляет творческую 
инициативу в решении техни
ческих вопросов, направлен
ных на совершенствование 
производства, улучшение ус
ловий работы. Как руководи
тель участка, тов. Шишкин 
при решении задач, стоящих 
перед коллективом, не замы
кается в рамки должностного 
лица. Он постоянно помнит, 
что является не только руко
водителем, но и коммунистом, 
что успех любого дела реша
ют люди. Поэтому вниматель
но следит за деловыми качест- 
вамт< каждого своего рабоче
го.

Действенную партийно- 
массовую работу в своем кол
лективе ведет мастер В. М. 
Стриканов. Производствен
ники под его руководством 
своевременно вскрывают не
достатки, умело ликвидируют 
их. Передовую роль на произ
водстве занимают и такие на
ши коммунисты, как бригади
ры В. А. Макаров, И. А. Сам
сонов, В. Н. Наумов, хозяйст

венный мастер В. И. Лощи- 
лов- заместитель - начальника 
цеха по подготовке прощзвод- 
ства В; В. Ретивов и другие.

Характерен и такой факт: 
почти все коммунисты цеха 

-занимаются в школе шрксиз 
ма-ленинизма третьего года 
обучения. Пропагандистом 
школы утвержден начальник 
отдела СПУ коммунист Ю. А 
Воронов. Большинство чле
нов КПСС являются ударника
ми коммунистического труда. 
Они с честью оправдывают 
эуо высокое звание, повсед
невно стремятся давать боль
ше изделий при меньших за
тратах труда и средств.

Наши коммунисты не стоят 
в стороне от рационализатор
ской деятельности. Творчес
кую работу они считают сво
им кровным делом, ибо она 
способствует выявлению вну
тренних резервов и использо
ванию их в производстве. 
Особенно активными рацио
нализаторами являются члг» 
ны партии А. Ф. Колпаков, 
В. В. Шишкин, К. Д. Бандин. 
Девять рационализаторских 
предложений подал в текущем 
году комсомолец И. И. Зимин.

Все эти и другие товарищи 
не только сами инициативны 
в рационализации, но пробу
ждают' творческую мысль у 
беспартийных. В результате 
план по рационализации в 
цехе выполнен за десять ме
сяцев юбилейного года более 
чем на сто процентов. От 
внедрения многих новшеств 
уже получен большой эконо
мический эффект.

Внимательно мы с.Уедим за 
всеми техническими новшест
вами, которые появляются в 
производстве других предпри
ятий и стремимся все полез
ное, направленное на повы
шение производительности 
труда, внедрять у себя в цехе. 
Немало делается партийной 
организацией и по научной 
организации труда с точки 
зрения эффективного исполь
зования материалов и денеж
ных средств.

Коммунисты цеха, каждый на 
своем месте занимая передо
вую роль, являясь примером 
для беспартийных. обеспе
чивают тем самым выполне
ние главных задач, которые 
решает предприятие в целом. 
Это наглядно подтверждают 
итоги деятельности цеха за 
истекшие десять месяцев. Вы
пуск продукции за этот пери
од составляет 101,9 процен
та. Выработка на одного ра
бочего— 102,6 процента, эко
номия средств на каждого ра
ботающего составила 44 про
цента. Инициатива и целеуст
ремленность— вот крылья на
ших общих успехов.

В. ЕФИМОВ,
секретарь парторганизации 

цеха СК-1 завода «Она».
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Проблемы
животноводства В ПЛЕНУ подоиников

В этой статье пойдет речь
0 механизации трудоемких 
процессов в животноводстве. 
Чтобы яснее представить се
бе положение дел с механиза
цией на фермах в хозяйствах 
вашего района, возьмем один 
вопрос —  внедрение механи 
ческой дойки.

Доение— это самая тяже
лая, самая трудоемкая работа 
на молочнотоварных фермах 
При ручном доении за дояркой 
закрепляется полтора десятка 
коров, и на эту операцию 
расходуется до 40 процентов 
всех трудовых затрат на фер 
ме.

А взять машинное доение. 
Оно облегчает труд доярок, 
дозволяет вдвое увеличить 
группы коров, способствует 
снижению затрат на единицу 
продукции.

Вот что говорит по этому 
ыойоду экономист совхоза 
«Кулебакский» В. П. Сороки
на,

—Механическая дойка нам 
обходится дешевле. При ней 
мы платим дояркам за центнер 
полученного молока 1 рубль 
72 копейки и за уход за ко-* 
ровйми (в месяц за голову)
1 рубль 63 копейки. При ру
чной дойке платим соответст
венно— 1 рубль 85 копеек и
2 рубля 12 копеек. Расцен
ки. как видите, понизились. 
Что касается групп коров, за
моленных за доярками, то 
они увеличились в полтора

газа. В связи с этим умень
шилось количество доярок на 
Фермах. Следовательно, сни
зились затраты.

Совхозу «Кулебакский» на 
до отдать предпочтение в во 
просе механической дойки. В 
этом хозяйстве круглый год 
действуют доильные агрегаты 
Их всего здесь 8, работают 
7. Бездействующая установ
ка будет перенесен* в новый 
коровник и также пущена в 
ход.

Примеру совхоза следуют 
Ефановский и Ефремовский 
колхозы. В Ефанове вот уже 
несколько лет подряд приме
няется машинная дойка, на 
лажена работа доильного аг
регата в Ефремове.

—Теперь колхозники охот
но идут работать на ферму,—  
говорит заведующая фермой 
Ефановского колхоза Е. И. За
дорина.— Вот что значит облег
чить труд животноводов.

Однако механическая дойка 
во многих хозяйствах не на
шла постоянной прописки. Об 
этом говорит такой факт. В 
колхозах и совхозе района 
действуют только 11 доиль
ных агрегатов из 26 имею
щихся.

Были случаи, когда доиль
ные установки бездейство
вали со дня их приобретения. 
Такое явление наблюдалось в 
Новошинском колхозе. В ре
зультате сельхозартель попе-.. 
ела убыток в сумме 1413 руб-*

Скоту—сытую и теплую зимовку

Разный подход к делу
С председателем Тепловско- 

го колхоза А. М. Бударагины.м 
идем животноводческим город
ком. Заходим в скотные дво
ры. В них тепло. Животно
водческие помещения были 
своевременно отремонтирова - 
ны и утеплены. Небольшого 
лишь ремонта требует овчар
ник.

—С размещением скота у 
нас вопрос будет разрешен —  
в декабре вступит в строй но
вый скотный двор.

Группа колхозников приво
дит в порядок кормокухню на 
свиноферме. Скоро здесь будет 
пущена дрожжевальная уста
новка. На днях свиноводы 
займутся выращиванием гид
ропонной зелени.

С кормами на фермах дело 
обстоит неплохо. Рацион обес
печивает получение высоких 
привесов и надоев. Так, в 
сутки каждой корове дается 
8 килограммов сена, 10 кило
граммов картофеля, 10 кило
граммов турнепса и килограмм 
концентратов. Это составляет 
более 10 кормовых единиц.

По-иному относятся к живот 
новодству в Гремячевском 
колхозе. Здесь скот не переве
ден на полный зимний рацион. 
Не случайно надои молока на 
Фермах снизилиск,до миниму
ма. От 179 коров надаивает
ся в сутки 223 литра молока.

— Так у нас массовый за
пуск кор»в. — оправдывается

председатель колхоза Ф. А. 
Мысягин.

Это верно. Но и во время 
запуска животных надо кор
мить их по-настоящему, даже 
лучше обычного. При плохом 
кормлении мы не подготовим 
коров к отелу. Приплод они 
дадут неполноценный .

Идет зимовка скота. Живот
ные переведены на стойловое 
содержание. Но на фермах 
Гремячевского колхоза нет 
распорядка дня. Поэтому корм
ление, поение и доение жи
вотных производится по ус
мотрению самих животноводов. 
Так, разумеется, работать 
нельзя.

В животноводстве запущена 
племенная работа. Раньше 
здесь практиковалось искусст
венное осеменение животных. 
Теперь на фермах содержат
ся два быка, имеющих низкие 
племенные качества.

Искусственное осеменение 
— это один из путей улучше
ния породности скота, а сле
довательно, и его продуктив
ности. Об этом следовало бы 
помнить председателю колхоза 
Ф. А. Мысягину и зоотехнику 
Н. Кистановой.

Зимовка скота — ответст- 
венная кампания. Мы надеем
ся, что правление Гремячевс
кого колхоза сделает соответ
ствующие выводы и наведет 
должный порядок на фермах

Ф. сивохин.
зоотехник управления,

лей (сюда вошли _ стоимость 
установки и амортизационные 
отчисления).

В ряде артелей от доильных 
установок отказались после 
того, как они прошли успеш
ное опробование на фермах. 
Например, в Гремячевском 
колхозе. В этом хозяйстве 
применяется ручная дойка, а 
доильный агрегат простаи
вает.

—И будет стоять, пожалуй, 
— заявляет председатель кол
хоза Ф, А Мысягин, выдви
гая одну причину.

Его волнует возможный пе
рерыв в машинной дойке ле
том, Но этого можно избе
жать, пригоняя коров на дой
ку на Ферму или в лучшем 
случае приобрести передвиж
ную доильную установку. 
Ефановцы, например, приме
няют первый вариант.

Федор Алексеевич Мысягин 
не назвал вторую причину. А 
она более веская: в колхозе 
нет оператора машинного дое
ния.

— С операторами вообще 
беда,—говорит главный зоо
техник управления сельского 
хозяйства Н. Ф. Чернов.—  И 
кто тут виноват— не разбе
решься. Колхозы не подбира
ют кадры, а следовательно, 
и нам учить некого.

А пора бы делать и то и 
другое. Работа оператора 
очень ответственная. Он име
ет дело не только с механиз

мами, но и с животными.
Совхозные операторы до

ильных установок утвержда
ют, что коровы чутко реаги
руют на режим дойки. При 
дойке нужно соблюдать ряд 
правил: поддерживать в ма
гистрали оптимальное давле
ние, проводить дойку в одно 
и то же время, не допускать 
перерыва в машинной дойке.

В Ефремовском колхозе опе
ратором работает электрик 
Е. Ф Лапшин. Он в принципе 
освоил работу доильного агре
гата. Но ему.-не хватает зна
ний по эксплуатации установ 
ки, по основам зоотехнии. 
Оператор должен иметь пред
ставление о физиологии жи- 
в о т н ы х. Вот так на 
до ставить вопрос подготовки 
кадров операторов специали
стам колхозов и производст
венного управления.

Пора задуматься над 
мыслью, что там, где не внед
рено машинное доение—это, в 
первую очередь, недоработка 
специалистов. Значит, они 
смирились со старыми метода
ми работы, не пропагандиру
ют новое, передовое.

А недоработка специалистов 
в вопросе внедрения машин
ной дойки большая. Факт го
ворит сам за себя. Доильные 
установки действуют только 
в четырех хозяйствах из двад
цати. В остальных хозяйствах 
на Фермах по-прежнему зве
нят подойники.

Стоят, к примеру, два до

ильных агрегата в Поздняков- 
ском колхозе.

— В чем причина? — спра
шиваем зоотехника колхом 
Валентина Гарцева.

Специалист ничего опреде
ленного не ответил.

Внес небольшую ясность 
главный инженер управления 
сельского хозяйства Е. И. Ер
шов. Он сказал, что одна до
ильная установка может ра
ботать, вторая—нет. Причи
на: прорабский участок СМУ 
« Облсельхозтехники» не до
вел дело до конца. И все.А о 
том, какие меры принимаются 
со стороны управления, чтобы 
быстрее наладить. машинное 
доение в колхозах. Е. И, Ер
шов умолчал, Вероятно, ска
зать было нечего.

Р уководители колхозов, 
специалисты хозяйств и про
изводственного управления, 
монтажники прорабского 
участка СМУ— вот те лица, 
которые в первую очередь 
должны побеспокоиться о 
том, чтобы техника не была 
на фермах мертвым капита
лом Ведь стоимость одной ус
тановки, к примеру, «ДА-ЗМ» 
640 рублей. Кроме тогр, в не
которых хозяйствах затраче
но немало средств на монтаж 
оборудования. Эти затраты 
надо оправдать. Разговор о 
рентабельности ферм не мо
жет идти в отрыве от меха
низации.

И. ЛЕСАЕВ.

850.000 рублей дохода намеча
ет получить в юбилейном году 
колхоз «Красный доброволец» 
Смоленского района Смоленской 
области. Это цозволит.на 30 про
центов повысить денежную опла
ту труда колхозников по сравне
нию с прошлым годом, а она бы
ла немалая—от 75 до 160 рублей 
в месяц на каждого работника.

Колхозники потрудились нын
че на славу. По 25 центнеров с 
гектара дали зерновые, а каждый 
из 132 гектаров- льна должен 
«положить» в артельную кассу 
по 2.000 рублей.

На снимке: в этом новом по
мещении будет храниться 500 тонн 
зерна.
Фото В. КУНОВА.

Фотохроника ТАСС.

Рождаются поселки будущего
Прообразом будущих сел Белгородской области 

становится Бессоновка— центр колхоза имени 
Фрунзе. Уже сегодня вырисовываются контуры 
красивого архитектурного ансамбля. Воздвигнут 
дворец культуры: ему позавидует иной город. 
Выросли трехэтажные жилые дома: в .каждом— 
водопровод, ванные, газ и другие коммунальные 
удобства. 20-километровая асфальтированная 
дорога связала Бессоновку с автомагистралью 
Москва—Симферополь.

На очереди—сооружение торгового центра. А 
за ним до живописного озера раскинется паргс 
культуры и отдыха. В зелени фруктового сада 
разместится городок для малышей— детсад, ясли, 
а также спортивный комплекс.

Колхоз имени Фрунзе заключил с институтом 
«Гипросельстрой» договор на проектирование че
тырех жилых поселков, которые заменят 13 ны
нешних деревень и хуторов. Только на проект
ные работы правление артели уже выделило 
около 50 тысяч рублей.

Откуда же берутся такие средства? Их принес
ла специализация, а конкретнее— интенсивный 
откорм свиней. Уже в этом году от продажи 
свинины колхоз получил миллион рублей при
были.

И таких хозяйств в области немало. Институт 
«Гипросельстрой» разрабатывает, например, гене
ральный план благоустройства специализирован
ного колхоза «Дружба». Воронежские проекти
ровщики создали проект застройки центральной 
усадьбы совхоза «Дубовое».

Необходимость создания в колхозах и совхозах 
поселка нового типа продиктована специализаци
ей и концентрацией производства, проводимой в 
области на широкой промышленной основе. В 
свою очередь специализация обусловила быстрый 
рост денежных доходов, что и позволяет созда
вать сегодня совершенные поселки.

Белгородская~область.
( Корр. ТАСС) ,
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Сало Флор — 20 из 22
20 ноября было большим 

днем у навашинских любите
лей шахмат. Немало их собра
лось вечером в малом зале 
Дворца культуры. Интерес к 
предстоящему событию поня
тен: в гости к навашинцам 
приезжал шахматист, широко
известный, в свое время 
один из сильнейших, чело
век. которому приходилось не 
раз встречаться за доской с 
самим «королем шахмат» Алек 
сандром Алехиным, междуна
родный гроссмейстер Сало 
Флор. А приехал он сюда, что
бы дать сеанс одновременной 
игры.

Как шахматисты, так и бо
лельщики, с нетерпением ожи
дали начала сеанса, желая 
посмотреть и сразиться со зна
менитым спортсменом. За пол
часа до этого С. Флор давал 
сеанс в Выксе.

И вот собравшиеся в зале 
увидели его. Невысокий, сухо
щавый, довольно энергичный, 
с легким акцентом в голосе.

Прежде всего гроссмейстер 
к небольшой беседе обрисовал 
положение, в современном шах
матном мире, ответил на ряд 
вопросов.

Начинается сеанс. Один про
тив двадати двух. Первые хо
ды Флор на всех досках дела-

Победное начало
Очень удачно провели первые два тура в турнире шахматных 

команд предприятий судостроения Горьковской области спортсмены 
из Наващина. Наша команда в составе 10. Мокеева, А. Гарцера, 
К. Колпакова, В. Баранова, А. Володиной встретились с шахматис
тами завода им. Ульянова и предприятия «Эра». Максимум' очков 
команде принес чемпион города Ю. Мокеев. игравший на первой 
доске, и А. Володина, одержавшие по две победы. Е. Колпаков 
взял полтора очка из двух. В. Баранов выиграл одну партию. Во 
второй он не смог найти в острой позиции выигрышного хода и сам 
потерпел поражение. Неудачно провел свои встречи А. Гарцер: все
го пол-очка.

Выиграв у обеих команд-соперниц с одинаковым счетом 3,5:1,5 
очка, наши спортсмены вышли на второе место и перед двумя за
ключительными турами отстают от лидера —  команды завода им. 
Петровского на очке.

Е. КОЛПАНОВ.I
а - — ■■ ■щи ни ...... ....—̂ " -------------- г- - ' ----
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НА ВД Н Х 

Операция без операции
Еще две тысячи триста лет назад знаменитый Гиппократ 

писал о тяжелом недуге—камнях в мочевом пузыре. И только 
в прошлом веке врачи впервые решились прибегнуть к хи
рургическому вмешательству для удаления камней. Но опе
рации эти сложны, опасны и не всегда приносят желаемый 
результат.

Недавно украинский врач Ю. Единый в содружестве с иь 
женером 0. Беляевым изобрели аппарат, названный по имени 
одного Из самых твердых камней «Урат». С его помощью 
можно дробить камни непосредственно в мочевом пузыре, ко
торый предварительно заполняется специальной жидкостью.

Особое оптическое устройство позволяет врачу видеть 
расположение и величину камней. Хирург подводит тончай
ший электрод к камню, нажимает педаль— разряд и .. .элект- 
рогидравлическая волна раскалывает камень. Несколько та
ких разрядов превращают камень в песок, удалить который 
уже не сложно. Вся операция длится несколько минут. Как 
показала практика- осложнений после нее не наблюдается.

Аппарат «Урат-1» демонстрируется в павильоне «Здраво
охранение и медицинская промышленность» на ВДНХ СССР.

ВДНХ.

Поговорим о зимнем спорте
Закончился летний спортивный сезон. Сейчас- 

уже следует подумать о работе таких секций, как 
конькобежная, лыжная, хоккей с шайбой. Факты 
прошлых лет* свидетельствуют о том, что эти 
секции работали плохо или не работали вообще.

Правда, лыжная секция все ж работала. Хуже 
обстоит дело с конькобежцами. Этот один из луч
ших видов спорта в нашем городе совершенно 
забыт.

Руководители спортобщества «Труд» не хотят 
организовать конькобежную секцию, ссылаясь 
на то, что у них нет спортивного инвентаря. Но 
это лишь отговорка, за которой скрывается 
бездеятельность работников ДСО «Труд».

Инвентарь у них есть, да и приобретение его 
не является большой проблемой. Чем раньше

начнет работу секция, тем лучше будут резуль
таты в итоге. Есть тренер, который мог бы прек
расно тренировать команду, есть и молодежь, 
желающая посещать секцию конькобежного спор
та. Хотели как-то ребята собраться все вместе 
и обсудить вопрос о зимнем спортивном сезоне, 
но опять без руководителей добровольного спор
тивного общества «Труд» ничего не получилось.

На исходе ноябрь. Однако сейчас еще можно 
организовать и наладить работу зимних спортив
ных секций. Для этого требуется одно:шгициати- 
ва и расторопность работников, возглавляющих 
добровольное спортивное общество «Труд».

Е. ЩАДНОВ, 
член секции конькобежцев.

Сердечное спасибо
Недавно мы находились 

на излечении в Поздня- 
ковской больнице. Дос
тавили нас сюда тяжело 
больными, с различными 
недугами. Коллектив ме
дицинских работников 
окружил нас заботой и 
пниманием.и многие боль
ные стали быстро поправ
ляться.

Особенно чутко отно
сились к нам врач А. А. 
Гусева и фельдшер В . М. 
Губкина. Они не только 
помогали больным лекар
ствами, но и добрым сове
том, ласковым словом. 
Доброе слово хочется 
сказать и в адрес медсе
стер, нянь, которые уха
живают за больными. В  
палатах они поддержива
ют образцовую чистоту, 
хорошо было организова

но питание. Все это по
могло нам встать на ноги, 
вернуться к прежнему 
ТРУДУ-

Сердечное спасибо все
му коллективу работни
ков Поздняковской боль
ницы.
Е . Щ Е П Р О В А , П. Г У Б 
К И Н А , А. ТА РА С О ВА ,
М. Ц И Р У Л Ь Н И К О В А ,

3. ГО Р Ш К О В А .

Производственному 
дорожному участку

на постоянную работу требует
ся старший бухгалтер, шо
фер .

Обращаться по адресу: г. 
Навашино, ул. Труда, дом №1. 

Администрация.

Телевидение
24 Н О Я Б Р Я  

П Е Р В А Я  П РО ГР А М М А . 16.50 
—Для детей. «Шелестят страни
цы». Телефильм. 17.20 — «Прог
ресс». Интервизионный журнал. 
18.20 — «Музыкальный маяк». 
18.30—«Камчатские встречи». До
кументальный телефильм. 19.00 
В. Дехтярев «Федор Таланов». 
Премьера музыкального’ теле
спектакля. 20.00—«Эстафета но
востей». 21.00—Концерт эстрад
ного оркестра Всесоюзного ра
дио и телевидения. 21.40—В эфи
ре — «Молодость». Заключитель
ный тур молодежного фестиваля 
искусств. __

//  И  П 1 И  Т Е :
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ет почти не задумываясь и не 
давая размышлять своим со
перникам. На руку ему играi 
тут и психологический фактор 

Стартовый натиск грос
смейстера сделал дело. По 
крайней мере в трети, а то и в 
половине партий после первых 
десяти — пятнадцати- ходов 
исход был предрешен. Многие, 
в том числе такие сильные 
наши шахматисты, как Ю. Мо
кеев, Л. Кочетков, допустили 
серьезные ошибки.

.Уде не позднее, чем через 
полчаса поступают сообщения 
о проигрыше первых партий. 
Дальше количество нулей 
быстро растет, переваливает 
через десяток. Кое-кому уда
лось, правда, создать актив
ную позицию, но успешно за
кончить игру смогли лишь 
три шахматиста с судострои
тельного завода. Д. Ткаличев 
(отдел снабжения) и 0. Самец- 
кий (цех СК-4) свели вничью 
свои партии, а вот Евгений

Колпаков (СКВ) вынудил- грос
смейстера признать себя По
бежденным. Все остальные 
участники сеанса покинули 

поле боя», как говорится, 
«несолоно хлебавни ».

Конечно, поражение от меж
дународного гроссмейстера лю
бого навашинского шахматис
та— явление не удивительное . 
И все же впечатление от игры 
наших ведущих спортсменов 
осталось довольно бледное.

Приезд С. Флора в наш го

род знаменателен: гроссмейс
тер, да еще с таким именем, 
-выступает здесь впервые. Но 
результаты сеанса невольно 
наводят на мысль: не рано ли 
приглашать таких крупных 
шахматистов, чтобы заранее 
можно предвидеть подобный 
разгром?Или, может быть, по
добные уроки заставят по-ино- 
„чу посмотреть на развитие 
шахмат в нашем городе?

В. ВОЛОДИН.
Фото А. ДРОЗДОВА.


